

EXTRAIT DU DICTIONNAIRE HISTORIQUE DES ACADÉMICIENS DE LYON

LACHAUSSÉE MICHEL *par* Claude Jean-Blain

Michel Lachaussée est né à Lyon le 2 novembre 1948. Après ses études secondaires au lycée Rouget-de-Lisle à Lons-le-Saunier (Jura), il acquiert une double formation de haut niveau d'une part scientifique dans le domaine de la pharmacie générale et industrielle, d'autre part dans l'administration des affaires. Interne en pharmacie des hôpitaux de Lyon de 1970 à 1974, il obtient en 1971 son diplôme de pharmacien, qu'il complète par deux certificats d'hématologie et d'immunologie. En 1974, il acquiert un certificat de pharmacie industrielle à la faculté de pharmacie de Paris et soutient en 1987 une thèse de doctorat en pharmacie sur la biologie médicale au Japon. Parallèlement, jusqu'en 1995, il poursuit des études de management dans diverses écoles et structures françaises et européennes, à la chambre de commerce de Paris (programme gestion direction STEGE) en 1981, dans le cadre de la communauté européenne (Executive Training programme au Japon – ETP 5), à l'Institut européen d'administration des affaires (advanced management program). Ce dernier stage, composé d'un an de japonais intensif et d'un séjour dans deux entreprises japonaises, lui permettra d'être ultérieurement directeur de bioMérieux au Japon. D'une façon plus générale, ces formations ainsi que les fonctions internationales ultérieures de Michel Lachaussée au sein de bioMérieux lui assureront non seulement une haute compétence en matière de direction et gestion des affaires mais également une remarquable et multiple connaissance linguistique (anglais, japonais, allemand et italien). De 1975 à 1981, il est d'abord responsable de la zone européenne de bioMérieux SA, puis successivement directeur de la filiale allemande, responsable du marketing international au siège de Biomérieux, directeur de Biomérieux au Japon à Tokyo, directeur de l'unité opérationnelle de microbiologie, directeur de la région Asie Pacifique sud basée à Tokyo, directeur général de bioMérieux SA et en 1996 directeur du développement international du groupe bioMérieux instruments et réactifs pour analyses de biologie clinique et de microbiologie industrielle. Président de Merial Japan Ltd de 1988 à décembre 2013. De 2007 à 2010, président du conseil d'administration de la Chambre de commerce et d'industrie française au Japon.

ACADÉMIE

Élu membre titulaire en 1996, au fauteuil 6, section 2 Sciences, il prononce son discours de réception le 9 décembre 1997 : *À propos de la biologie médicale* (MEM 52, 1998). Auparavant, le 12 novembre 1996, il avait donné une conférence intitulée *Le système de santé japonais* (MEM 51, 1997). En 1998, compte tenu de ses occupations professionnelles internationales qui ne

lui permettaient pas de suivre régulièrement les activités de l'Académie, Michel Lachaussée a demandé à devenir membre correspondant.

PUBLICATIONS

La pratique de la biologie médicale au Japon, thèse pharm. Lyon 1, s.l., s. n., 1987. – *Les réactifs de diagnostic biologique : Japon le deuxième marché du monde, France Japon Eco*, revue de la Chambre de Commerce et d'Industrie française au Japon.